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Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball 
Maison du Basket - 36 avenue de l’Hers – 31500 TOULOUSE 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901  
Déclarée auprès de la préfecture de la Haute-Garonne le 14 août 1933 sous le numéro W313006778 

PROCES VERBAL 
BUREAU REGIONAL  

Jeudi 13 février 2025 à 19h00 

En visioconférence 
 

Les membres du Bureau de la Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball se sont réunis en visioconférence, sur 
convocation du Président. 
 
Il a été établi une feuille de présence. Elle permet de constater que 11 membres sont présents sur 12. 
 

 
 
 
 

Présent(e)s : CHAPPAT Huguette, FILIPPINI Marlène, ROLAND Céline, COMBES Jean Luc, DESSAINT Jean-
Jacques, DUPREY David, MARITON Bruno, PUEL Alain, PY Patrice, RODRIGUEZ Christophe et SANTOS David.  
 
Assistent : FILLIATRE Aurore (Directrice-Adjointe - visioconférence), MANZANO PEREZ Justine (Assistante de 
Direction), CHICANNE Patrick (Directeur Technique Régional), MOULIN Jacob (Directeur-Adjoint) et RODRIGUEZ 
Éric (Directeur Territorial). 
 
Excusée : FERRIER Magali 
 
 

 
 

Le Bureau Régional, réunissant le quorum requis à l’article 13.2 des Statuts, peut valablement délibérer. 
 

 
 
Le Président ouvre la séance à 19h05 en indiquant que le Bureau est appelé à délibérer sur l’ordre du jour 
suivant : 
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Ordre du jour : 
 
1. Instances : 

1.1. Ouverture par le Président 

1.1.1. Etat des Licences 

1.1.2. Pass’Sport 

1.1.3. Elections CROS Occitanie 

1.2. Assemblée Générale 2025 

1.3. Récompenses Fédérales 

1.4. Commission Electorale 

1.5. Commission Régionale de Discipline 

1.6. Responsabilité Sociétale des Entreprises – Responsabilité Sociétale des Organisations 

1.6.1. Travail sur les incivilités 

1.6.2. Retour sur la réunion du 29 janvier 

1.7. Projet de Territoire 

 

2. Tour des Pôles par les VP : 

2.1. Administration Générale (Bruno MARITON) 

2.1.1. Point RH 

2.1.1.1. Règlement Intérieur des salariés 

2.1.1.2. Retour journée d’échange du groupe RH du 27 janvier 

2.1.1.3. Compte Epargne Temps 

2.1.2. Point Financier 

 

2.2. Animation du territoire (Céline ROLAND) 

2.2.1. Délégation Jeunesse – Dossiers Label CF 

2.2.2. Finales Régionales Challenge Benjamin(e)s et Panier d’Or 

 

2.3. IRFBB et Formation du Joueur (Alain PUEL) 

2.3.1. IRFBB  

2.3.1.1. Compte Rendu visite IRFBB Nouvelle Aquitaine 

2.3.2. Formation des Dirigeants 

2.3.3. Formation de Joueurs (Patrick CHICANNE) 

2.3.4. Formation des Cadres  

 

2.4. Compétitions et Officiels (Christophe RODRIGUEZ) 

2.4.1. ERO 

2.4.1.1. Stages de mi-saison des officiels 
2.4.1.2. Péréquation 

2.4.2. 3x3 

2.4.2.1. Démission formatrice REF 3x3 secteur PYR 

2.4.3. Retours des Réunions des Commissions Sportives 

2.4.4. Classements Fédéraux des Equipements 
 

3. Tour de table 
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1. Instances : 

1.1. Ouverture par le Président 

1.1.1. Etat des Licences 

Le chiffre de la saison dernière a été dépassé. C’est essentiellement un gain de licenciés pour le MicroBasket ce qui permet 
de créer une dynamique sur la structuration des Ecoles de Basket et de construire une nouvelle équipe de bénévoles dans 
les clubs avec l’arrivée de nouveaux parents.  

 

1.1.2. Pass’Sport 

 

 
C’est un dispositif qui fonctionne correctement sur l’ensemble du territoire. On constate une évolution sur le nombre de 

Pass’Sport délivrés pour la région Occitanie par rapport à l’année 2023. 

 

1.1.3. Elections CROS Occitanie 

Brigitte DESBOIS ne peut pas continuer son mandat avec le CROS Occitanie. Le président du CROS a donc sollicité Jean-
Jacques DESSAINT pour rejoindre sa liste lors des élections. Afin de pouvoir être sur la liste pour les élections, l’accord du 
Bureau Régional est nécessaire et l’extrait de son procès-verbal devra parvenir dans les prochains jours au CROS. 
 

Délibération : Le Bureau Régional donne-t-il son accord pour que Jean-Jacques DESSAINT soit colistier lors des élections 

du CROS Occitanie ? 

Votants : 11 POUR : 11 CONTRE : 0 ABSTENSION : 0 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres du Bureau Régional présents.  
Le PV du Bureau Régional sera transmis au CROS Occitanie avec la candidature de Jean-Jacques DESSAINT. 

 

1.2. Assemblée Générale 2025 

Huguette CHAPPAT et Justine MANZANO PEREZ ont réactualisé tous les documents concernant l’Assemblée Générale : 
les appels à candidatures, les textes des résolutions, les procurations et mandats de représentation… Les premiers envois 
se feront lors du mois d’Avril. 
Pour rappel, ce sont trois postes de membres au Comité Directeur Régional qui restent vacants : les deux postes des moins 
de 26 ans (une femme et un homme) et un poste vacant sans distinction. 
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Le programme de cette Assemblée Générale Elective est abordé lors de la réunion. Une réflexion rapide doit se faire afin 
de pouvoir diffuser les informations au site de Cap Découverte mais également aux clubs lors des premières 
communications. 
 

1.3. Récompenses Fédérales 

Les comités vont être sollicités concernant les Récompenses Fédérales en fonction du tableau de répartition envoyé par 
la FFBB. Huguette CHAPPAT rappelle également aux élus de la Ligue que s’ils ont envie de récompenser une personne en 
particulier, qu’ils n’hésitent pas à lui faire un retour. Cette sollicitation vaut pour les médailles, lettres de félicitations mais 
également pour les coqs d’or. 
 
Un aparté a eu lieu à ce moment de la réunion afin d’échanger sur la convocation en urgence par la FFBB des délégués 
fédéraux ce mercredi 12 février afin d’échanger sur une indemnisation du président fédéral. La FFBB a demandé aux 
délégués fédéraux de voter sur les sujets suivants : l’indemnisation du président fédéral et la validation du montant de 
cette indemnisation. Huguette CHAPPAT et Christophe RODRIGUEZ, les délégués fédéraux pour la Ligue Occitanie ont 
souhaité consulter les membres du Bureau Régional pour avis afin de donner une réponse collégiale.  
La Ligue a donc voté pour l’indemnisation du président fédéral, Jean-Pierre HUNCKLER mais a décidé de ne pas répondre 
à la question concernant le montant du fait du mode de vote choisi : vote par mail non anonyme et sans détails donnés 
au montant proposé.  
 

1.4. Commission Electorale 

Huguette CHAPPAT et Eric RODRIGUEZ souhaitent rappeler que la présidence de la Commission Régionale Electorale doit 

être votée par le Comité Directeur Régional pour l’Assemblée Générale 2025. Le président doit ensuite proposer les 

membres de sa commission au Bureau Régional ou au Comité Directeur Régional pour validation des membres.  

A noter qu’à la différence de la dernière Assemblée Générale, les membres élus au Comité Directeur Régional étant déjà 

élus et n’étant pas candidats à cette élection, ils peuvent s’ils le souhaitent participer à cette commission. 

Il faut donc qu’un président à la Commission Electorale soit proposé pour le prochain Comité Directeur Régional du 15 

mars afin que les membres soient eux proposés en Bureau Régional pour validation le 10 avril. 

 

1.5. Commission Régionale de Discipline 

En date du 13 février, quelques chiffres concernant les dossiers disciplinaires : 
- 123 dossiers ouverts, décomposés comme suit : 

➢ 3 Fautes Techniques : 54 
➢ Fautes Disqualifiantes avec rapport : 14 
➢ 5 Fautes Techniques : 2 
➢ Joueur Suspendu : 3 
➢ Incidents avant la rencontre : 1 (saisi par la FFBB) 
➢ Incidents pendant la rencontre : 31 (dont 1 saisi par la FFBB) 
➢ Incidents après la rencontre : 16 (dont 1 saisi par la FFBB) 
➢ Usurpation d’identité : 1 

 

1.6. Responsabilité Sociétale des Entreprises – Responsabilité Sociétale des Organisations 

1.6.1. Travail sur les incivilités 

Jean-Luc COMBES a fait une demande auprès des CTS concernant la règle du ballon non touché en zone arrière pour 
l’ensemble des catégories sur le territoire au niveau régional. Cette demande a pour but d’essayer de limiter les 
contestations pendant ces phases de temps arrêté (réflexion faite lors du Grenelle des Incivilités). 
Les CTS ont donné un avis favorable pour les catégories jeunes. Une proposition sera donc faite lors de la prochaine ETR 
afin d’intégrer cette modification dans les règlements sportifs pour la saison prochaine. 
 
Jean-Luc COMBES propose de faire des communications importantes concernant les incidents du public. Jean-Jacques 
DESSAINT rebondit sur cette proposition en faisant part de plusieurs informations : la Commission de Discipline à la suite 
d’incivilités et certaines prises de sanctions a également préconisé à des clubs de mettre en place des huis-clos en interne, 
le pôle communication a travaillé sur une campagne visuelle sur le thème des incivilités, celle-ci sera diffusée après les 
vacances scolaires. 
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1.6.2. Retour sur la réunion du 29 janvier 

La matinée était réservée à l’échange et au travail individuel pour préparer la réunion de l’après-midi avec les Institutions 
(DRAJES, Région, CROS Occitanie) et les responsables de Ligue. Une présentation des activités déjà mises en place par 
chaque ligue sur la thématique RSE/RSO a été proposée lors de cette journée. 
Les ligues ont également échangé sur une éventuelle embauche en CDI pour une personne sur la thématique RSE/RSO 
pour l’ensemble des ligues.  
Enfin l’AFDAS a proposé de faire une formation sur les Achats Responsables, la Ligue doit proposer les noms de personnes 
qui pourraient bénéficier de cette formation.  
Pour conclure, un travail va être fait par les élus référents auprès des collaborateurs sur la thématique du RSE/RSO ainsi 
qu’auprès des présidents des comités lors de la prochaine Commission des Présidents pour essayer d’intégrer les comités 
à ces travaux et à cette thématique importante. 
 

1.7. Projet de Territoire 
Eric RODRIGUEZ informe que le projet de territoire doit être validé pour septembre 2025. Afin de commencer les travaux 
rapidement, nous allons devoir mettre en place un process de réalisation de ce projet de territoire avant le prochain 
Comité Directeur Régional afin d’intégrer les nouvelles directives et politiques de la fédération dans le cadre de ce projet. 
Ce sujet sera abordé lors de la prochaine Commission des Présidents également. 

2. Tour des Pôles par les VP : 

2.1. Administration Générale (Bruno MARITON) 

 
2.1.1. Point RH 

2.1.1.1. Règlement Intérieur des salariés 

Le règlement intérieur des salariés est prêt. Le contenu a été validé par le groupe RH lors de la réunion du 27 janvier. Puis 

dans le cadre d’une réunion CSE entre Jean-Jacques DESSAINT et Isabelle MORGAND, celui-ci a été validé par les parties 

afin de pouvoir le transmettre aux organismes compétents dans les plus brefs délais. A noter que le délai d’application de 

ce règlement intérieur est d’un mois à compter de la date d’envoi. Il sera donc diffusé dans les mêmes temps à l’ensemble 

des salariés de la Ligue. 

 

2.1.1.2. Retour journée d’échange du Groupe RH du 27 janvier 

Les entretiens annuels et professionnels des salariés ont été planifiés sur 4 journées en présence d’un élu et d’un membre 

de la direction.  

 

L’autre thématique principale portait sur le séminaire des collaborateurs qui s’est déroulé au mois de décembre. Les 

collaborateurs ont fait la demande de mise en place d’une suite au séminaire avec une personne extérieure qui peut 

accompagner dans l’étude systémique de notre institution. Cette demande a été perçue favorablement par l’ensemble 

du Groupe RH qui va travailler de telle façon à ce que cela soit mis en place lors du prochain séminaire. 

 

2.1.1.3. Compte Epargne Temps 

La Ligue a enfin eu un retour du cabinet d’avocats concernant ses dernières questions au sujet de la mise en place d’un 

compte épargne temps pour les salariés. Le groupe RH lors de sa prochaine réunion abordera cette thématique afin de 

statuer sur une mise en place ou non ainsi que les modalités. 

 

2.1.2. Point Financier 

L’experte comptable a fait son audit trimestriel en présence d’Isabelle MORGAND le 5 février.  
Concernant le dernier contrôle URSSAF et la demande d’obtenir les cartes grises des arbitres régionaux : un mail 
d’explication a été envoyé à l’ensemble des arbitres concernés via l’adresse du Secrétariat Général. Dans ce mail, on 
pouvait y retrouver la note d’explication de l’URSSAF ainsi que les documents à remplir et à renvoyer. Nous avons pu 
constater qu’il y avait eu très peu de retours supplémentaires. Jean-Jacques DESSAINT fait donc la demande à Christophe 
RODRIGUEZ de relancer les arbitres en leur réexpliquant de nouveau le caractère indispensable de cette pièce 
supplémentaire avant de procéder à une éventuelle décision plus forte. 
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2.2. Animation du territoire (Céline ROLAND) 

 

2.2.1. Délégation Jeunesse – Dossiers Label CF 

Ce sont 29 dossiers qui ont été validés par la Ligue Régionale dans le cadre du Label Clubs Formateurs : 12 dossiers 
féminins et 17 masculins. 
Aurore FILLIATRE rappelle que les clubs avaient jusqu’au 15 décembre pour valider leur candidature, les comités eux 
devaient faire une première validation avant le 15 janvier pour qu’ensuite la Ligue fasse une validation définitive auprès 
de la FFBB avant le 15 février. Cette saison, peu de comités ont validé dans les temps, la FFBB a donc décidé de rouvrir la 
plateforme, cependant il est nécessaire de garder de la vigilance car la FFBB n’aura pas la même démarche toutes les 
saisons et cela serait dommage de pénaliser certains clubs. 
 

2.2.2. Finales Régionales du Challenge Benjamin(e)s et Panier d’Or 

Elles se dérouleront le dimanche 30 mars à Bages (11) côté MED et à Muret (31) côté PYR. 
Certains comités n’ont pas encore fait leur phase préliminaire (Quercy, Gers, Haute-Garonne). 
 

2.3. IRFBB et Formation du Joueur (Alain PUEL) 

 
2.3.1. IRFBB  

2.3.1.1. Compte Rendu visite IRFBB Nouvelle Aquitaine 
Jean-Jacques DESSAINT, Alain PUEL et Frank CAMBUS se sont rendus jeudi 6 février à Bordeaux afin de rencontrer les élus 
et salariés en charge de l’IRFBB Nouvelle Aquitaine. Un projet de formation commun sur des territoires limitrophes dans 
le cadre du CFA FFBB a été abordé. La Ligue NAQ souhaiterait que l’on puisse travailler ensemble pour accompagner une 
montée en compétences des deux IRFBB et d’échanges de pratiques. 
Il y aurait du potentiel sur le secteur de Pau notamment pour les BPJEPS. 
 
Jean-Jacques DESSAINT, Alain PUEL, Eric RODRIGUEZ et Frank CAMBUS rencontreront le 18 février, la directrice du CREPS 
de Toulouse au sujet de l’avenir du BPJEPS de Toulouse. 
 

2.3.2. Formation des Dirigeants 

Une réunion a eu lieu le 21 janvier sur la suite de la formation continue des Dirigeants. Une intervention de Frank CAMBUS 
se tiendra sur la thématique de « la démarche de projets » fin mars début avril. 
Alain PUEL nous alerte sur le fait qu’il est de plus en plus difficile de sensibiliser et de fidéliser les bénévoles : peu de 
connexions en visioconférence, peu de clubs présents sur les soirées « Autour du Basket »… Il espère que la prochaine 
thématique choisie attirera plus de personnes. 
Enfin, il souhaite rappeler que se déroulera en aout 2026 le Forum des Dirigeants de la Ligue Occitanie. 
 

2.3.3. Formation de Joueurs (Patrick CHICANNE) 

Les jeunes ont commencé les essais dans les centres de formation. A noter que trois garçons rentreront à l’INSEP : 
Camron NONGA DRIEUX, Taïg NONGA DRIEUX et Milo PIETRI-DANGLA. Les essais sur le secteur féminin auront quasiment 
tous lieu sur les vacances de février. 
Alain PUEL félicite les techniciens qui œuvrent chaque jour sur les détections et pôles espoirs car il y a de plus en plus 
d’entrants occitans au Pôle France. 
 
La FFBB clôture les pré-candidatures Elite pour les clubs le 17 février. Une fois toutes les pré-candidatures reçues, la Ligue 
devra dans un premier temps décider de garder ou rendre des places allouées à la Ligue et dans un deuxième temps 
étudier toutes les pré-candidatures pour in-fine établir un classement à proposer à la FFBB. Jean-Jacques DESSAINT 
propose de mettre en place une commission avec diverses personnes dont des membres du Bureau Régional et les CTS 
pour analyser les dossiers. 
 

2.3.4. Formation des Cadres  

Une réflexion est en cours sur la restructuration de l’IRFBB et notamment la coordination des sessions de formation. 
 

2.4. Compétitions et Officiels (Christophe RODRIGUEZ) 

2.4.1. ERO 

2.4.1.1. Stages mi-saison des officiels 
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Les stages de mi-saison des officiels ont été faits en visioconférence. Ils étaient facultatifs et cela a montré le peu 
d’implication car le pourcentage de présents était très faible. Une réflexion est donc portée sur le caractère facultatif de 
ces sessions, les stages de mi-saison pourront donc redevenir obligatoires dans les saisons à venir. 
 
A noter que sur le secteur OTM, une réunion de mi-saison avec les observateurs OTM a été faite afin d’échanger sur les 
observations déjà effectuées. David DUPREY partage aux membres du Bureau Régional qu’il est difficile aujourd’hui 
d’observer l’ensemble des OTM du territoire, il espère que cela sera possible afin de pouvoir effectuer les mouvements 
de fin de saison convenablement.  
 

2.4.1.2. Péréquation 
L’ordre a été donné aux répartiteurs de redoubler de vigilance et d’éviter les gros déplacements, notamment en Pré-
Nationale Masculine car les sommes sont trop élevées. Il se peut qu’une sectorisation concernant les désignations soient 
nécessaires dans les mois à venir afin de préserver les finances des clubs. 
 

2.4.2. 3x3 

Le tournoi final du NBA City Tour a eu lieu à Paris, ce sont les deux équipes occitanes qui l’ont emporté : la team TGB et 
la team UGB. Ce sont deux victoires sur des tirs de fin de match qui ont fait le buzz sur les réseaux sociaux. Aurore FILLIATRE 
a eu d’excellents retours de la FFBB concernant l’état d’esprit des équipes. Grâce à ces victoires, les deux équipes ont pu 
assister au match NBA à Bercy et elles ont été présentées à la mi-temps du match. C’est une belle vitrine pour notre 
région. 
 
La nuit du basket universitaire s’est déroulée le 6 février. Reda MIMOUNI et Aurore FILLIATRE étaient à l’initiative de cet 
évènement et ont pu constater qu’une nouvelle dynamique était en place : 27 équipes pour 99 participants. De plus, 
Emilien BURNEL a mis en place une formation de REF 3x3 sur ce tournoi. 
 
Enfin, cette saison le CS10 3x3 du DETB se tiendra pour la première fois avec 9 participants. 
 

2.4.2.1. Démission Formatrice REF 3x3 secteur PYR 
A la suite de la décision d’arrêt de l’aide à la formation d’une bénévole formatrice REF 3x3, Anne-Lise PY a demandé à 
échanger avec les membres du Bureau Régional à ce sujet. Christophe RODRIGUEZ vice-président en charge de ce pôle, 
Brigitte DESBOIS référente 3x3 et Jean-Jacques DESSAINT, président de la Ligue ont proposé à Anne-Lise de la voir en 
amont de la réunion du Bureau Régional afin que chacun s’exprime librement et en connaissance du sujet. A la suite de 
cette entrevue et des derniers évènements, Anne-Lise a décidé de se retirer de la formation REF et MARQUEUR 3x3 au 
sein de la Ligue. 
Le pôle 3x3 va donc chercher une nouvelle personne afin d’aider les différents formateurs REF et MARQUEURS dans le 
développement et l’accompagnement des officiels 3x3 sur le territoire. 
 

2.4.3. Retour des Réunions des Commissions Sportives 

Les réunions se sont bien déroulées côté MED et PYR sur le mois de janvier.  
Des comités ont montré une incompréhension concernant l’organisation des brassages et le classement des équipes par 
les comités lors de ces brassages pour la saison prochaine.  
Une adaptation est prévue sur le secteur MED concernant la partie féminine. 
Une réflexion est portée sur une phase unique pour l’ensemble des championnats Seniors afin de permettre aux clubs de 
prévoir leurs championnats seniors sur une saison complète et de faciliter la gestion des dérogations. 
Une version du projet sera envoyée aux comités la semaine prochaine afin qu’ils puissent faire le retour avant la 
présentation du projet au prochain Comité Directeur Régional. 
 

2.4.4. Classements Fédéraux des Equipements 

Le système FBI permet de connaître les données concernant les classements des équipements. Tous championnats 
confondus il y a 365 salles dans lesquelles des championnats se déroulent depuis le début de cette saison. Sur ces 365 
salles, 34 ne sont pas classées. Les comités et la Ligue sont en capacité de classer les salles. 
Pour rappel, des championnats ne devraient pas se dérouler dans une salle qui n’est pas classée par manque 
d’informations sécuritaires. Un rappel va être fait prochainement afin de régulariser cette situation avant que la FFBB ne 
suspende les championnats dans les salles non classées. 
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3. Tour de table 
 
Huguette CHAPPAT / Patrick CHICANNE / Jean-Luc COMBES / Jean-Jacques DESSAINT / Magali FERRIER / Marlène 
FILIPPINI  / Aurore FILLIATRE / Justine MANZANO PEREZ / Jacob MOULIN / Patrice PY / Christophe RODRIGUEZ / Eric 
RODRIGUEZ / David SANTOS : RAS 
Bruno MARITON : formation des formateurs CT1166 les 1er et 2 mars. 
Alain PUEL : remercie Marlène pour sa proposition en tant que chef de délégation lors du camp U13 au CREPS. 
 

L’ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 22h30. 
 

 
 

Prochains rendez-vous :  

Commission des Présidents le vendredi 14 mars 2025 à Ibis Sète/Balaruc (34) à 19h00 

Comité Directeur Régional le samedi 15 mars 2025 à la mairie de Vic-La-Gardiole (34) à 09h30 

Réunion de Zone Sud Est les vendredi 22 et samedi 23 mars 2025 à La Grande Motte – Les Cyclades (34) 

 
 

 

Fait à Toulouse, le 19/02/2025, 

 

 
 La Secrétaire Générale,  Le Président, 

 Huguette CHAPPAT  Jean-Jacques DESSAINT 


